

adalah merokok. Prilaku merokok dikalangan remaja sekarang bukanlah hal baru, sering terlihat remaja yang masih mengenakan seragam sekolah pada waktu jam istirahat merokok bersama teman-temannya di warung-warung kopi, WC/kamar mandi dan tempat-tempat sepi lainnya. Di Madrasah Tsanawiyah Ihyaul Islam ini terdapat 4 siswa kelas VII, 8 siswa kelas VIII, dan 20 siswa kelas IX yang merokok, semuanya adalah para siswa.

Salah satu karakteristik umum perkembangan remaja yaitu memiliki rasa ingin tahu yang tinggi. Karena didorong oleh rasa ingin tahu yang tinggi, remaja cenderung ingin berpetualang, menjelajah segala sesuatu, dan mencoba segala sesuatu yang belum pernah dialaminya. Selain itu, didorong juga oleh keinginan seperti orang dewasa menyebabkan remaja ingin mencoba melakukan apa yang sering dilakukan oleh orang dewasa. Akibatnya, tidak jarang secara sembunyi-sembunyi, remaja pria mencoba merokok karena sering melihat orang dewasa melakukannya. Seolah-olah dalam hati kecilnya berkata bahwa remaja ingin membuktikan kalau sebenarnya dirinya mampu berbuat seperti yang dilakukan orang dewasa. Oleh karena itu yang amat penting bagi remaja adalah memberikan bimbingan agar rasa ingin tahunya yang tinggi dapat terarah kepada kegiatan-kegiatan yang positif, kreatif dan produktif. Namun pada kenyataannya yang terjadi adalah para remaja melakukan kegiatan yang mengarah ke arah negatif seperti kebiasaan merokok.

Merokok merupakan masalah yang serius karena pengaruhnya pada berbagai aspek, yaitu aspek kesehatan, aspek ekonomi, aspek sosial. Ditinjau

dari sisi kesehatan, kebiasaan merokok telah terbukti berhubungan dengan sedikitnya 25 jenis penyakit dari berbagai alat tubuh manusia, seperti kanker paru, bronkitis kronik, emfisema dan berbagai penyakit paru lainnya.

Alasan peneliti dalam meneliti peran sosial sekolah madrasah Tsanawiyah ihyaul islam di Desa Bolo Kecamatan Ujung Pangkah adalah *Pertama*, Seseorang pelajar yang tidak merokok mereka akan merasa khawatir tidak diterima di lingkungannya kalau ia tidak ikutan merokok. Ini terlihat pada kalangan remaja atau dewasa muda. Sebagian mereka menyadari bahwa mereka merokok kalau sedang bersama teman teman. *Kedua*, Ingin tahu, seorang remaja cenderung ingin bertualang, mencoba segala sesuatu yang belum pernah dialaminya. Alasan ini juga banyak dikemukakan oleh kalangan muda, terutama yang wanita. *Ketiga*, Demi pergaulan untuk mencari kesenangan, karena jika seorang remaja tidak merokok temanya cenderung lebih sedikit dan susah bergaul, karena dengan kita kasih sebatang rokok tidak menutup kemungkinan teman itu akan bertambah dan bertambah, Alasan tersebut lebih banyak jadi alasan untuk laki laki, tetapi alasan ini sering didukung oleh alasan pertama.

Berkaitan dengan uraian diatas maka peneliti ingin mengamati lebih lanjut tentang “*PERAN SOSIAL SEKOLAH*” (*Studi Madrasah Tsanawiyah Ihyaul Islam Dalam Mengawasi Siswa Perokok di Desa Bolo Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik*)”

Emotif yang mana konselor berusaha membantu klien agar bisa berfikir rasional dan bahwa jalan yang telah di lalui oleh klien ini sangatlah merugikan dirinya sendiri.

3. Bimbingan Konseling Dalam Mengatasi Perilaku Merokok Pada Seorang Anak Di Kelurahan Sidotopo Kecamatan Semampir Surabaya (Oleh Syaikhul Hadi, Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam (BKI) pada tahun 2013).

Dari hasil penelitian ini di temukan bahwa penyebab dari perilaku merokok pada seorang anak adalah pengaruh teman sebaya. Kemudian dampak yang ditimbulkan dari seorang prilaku merokok adalah pada kesehatan karena zat-zat yang terkandung dalam rokok. Adapun proses dari konseling itu sendiri ada tiga tahap, *tahap awa*, maka telah di temukan beberapa permasalahan disebabkan karena adanya perubahan tingkah laku pada diri klien, prilaku klien sudah berubah drastic dari yang awalnya pendiam menjadi anak yang mudah bergaul dengan siapa saja sehingga terjadinya prilaku merokok pada diri klien. *Tahap kedua*, maka telah ditemukan bahwa perubahan peilaku merokok klien menyebabkan kesehatan klien tidak terjaga mulai dari munculnya sesak nafas, batuk-batuk, sering pusing ketika tidak merokok dan lain-lain. *Tahap terakhir*, konselor menggunakan teknik realitas yaitu untuk mau menerima semua kenyataan yang terjadi dan apapun yang terjadi. Pada saat ini jadikanlah pembelajaran buat kita, sedangkan hasil dari

proses konseling tersebut ditemukan bahwa adanya perubahan dari diri klien, adanya penurunan dalam hal merokok, dan adanya kemauan dari diri klien untuk berhenti merokok.

Sedangkan yang akan dibahas pada permasalahan ini adalah "*Peran Sosial Sekolah (Studi Madrasah Tsanawiyah Ihyaul Islam Dalam Mengawasi Siswa Pecandu Rokok Di Desa Bolo Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik*". penelitian ini terfokus pada peran sekolah dalam mengawasi siswanya yang menjadi pecandu rokok, bahwa di Madrasah Tsanawiyah Ihyaul Islam Bolo tersebut banyak siswa yang merokok.

Sudah jelas perbedaan dan kesamaanya dengan penelitian terdahulu yang pertama, yaitu membahas mengenai fungsi budaya merokok yang terfokus pada masyarakat kelurahan ampel tersebut. Dan pada penelitian terdahulu yang kedua menjelaskan tentang anak remaja yang masih duduk dibangku sekolah dasar meghabiskan 6 batang rokok perhari, sehingga menimbulkan gejala-gejala akibat seringnya merokok, penelitian ini terfokus pada konselor yang ingin membantu klien agar bisa berfikir rasional dan berhenti merokok. Sedangkan penelitian terdahulu yang ketiga yaitu menjelaskan tentang mengatasi merokok pada seorang anak yang di pengaruhi oleh teman sebaya. Sedangkan yang digaris bawahi dalam penelitian ini adalah siswa yang menjadi pecandu rokok. Jadi, permasalahanya itu berasal dari siswa yang merokok.

4. Peran

Peran merupakan seperangkat harapan-harapan yang dikenakan pada individu yang menempati kedudukan sosial tertentu. Peran dapat dikatakan sebagai perilaku individu yang penting bagi struktur sosial masyarakat. Peranan baru ada jika ada sebuah kedudukan. Seperti yang telah disebutkan bahwa peranan merupakan aspek yang dinamis dari status atau aspek fungsional dari kedudukan. Jika seseorang melakukan hak dan kewajiban yang sesuai dengan kewajibannya, berarti orang tersebut menjalankan peranannya. Dengan kata lain, peran seseorang itu tergantung pada kedudukan yang dimilikinya. Perbedaan antara kedudukan dan peranan hanya untuk kepentingan ilmu pengetahuan yang secara praktis tidak dapat dipisahkan.

Peran sebagai perangkat harapan yang di tentukan oleh masyarakat terhadap pemegang-pemegang kedudukan sosial adalah setiap individu memegang peranan yang di berikan oleh masyarakat kepada mereka. Dalam pandangan ini, peranan-peranan dapat dilihat sebagai bagian dari struktur masyarakat, misalnya peranan-peranan dalam pekerjaan, keluarga, kekuasaan dan peranan-peranan lain yang diciptakan oleh masyarakat bagi manusia. Jadi, struktur masyarakat dapat dilihat sebagai pola-pola peranan yang saling berhubungan. Walaupun peranan adalah bagian dari struktur masyarakat, tapi peranan-peranan

mereka. Begitupun peranan guru atas murid-muridnya tadi bisa dibagi menjadi dua jenis menurut situasi interaksi sosial yang mereka hadapi, yakni situasi formal dalam proses belajar mengajar di kelas dan dalam situasi informal di luar kelas. Dalam situasi formal, seorang guru harus bisa menempatkan dirinya sebagai seorang yang mempunyai kewibawaan dan otoritas tinggi, guru harus bisa menguasai kelas dan bisa mengontrol anak didiknya. Hal ini sangat perlu guna menunjang keberhasilan dari tugas-tugas guru yang bersangkutan yakni mengajar dan mendidik murid-muridnya. Hal-hal yang bersifat pemaksaan pun kadang perlu digunakan demi tujuan di atas. Misalkan pada saat guru menyampaikan materi belajar padahal waktu ujian sangat mendesak, pada saat bersamaan ada seorang murid ramai sendiri sehingga mengganggu suasana belajar mengajar di kelas, maka guru yang bersangkutan memaksa anak tadi untuk diam sejenak sampai pelajaran selesai dengan cara-cara tertentu. Tentunya hal di atas juga harus disertai dengan adanya keteladanan dan kewibawaan yang tinggi pada seorang guru.¹⁴

Keteladanan sangatlah penting. Hal ini sejalan dengan teori Mekanisme Belajar bahwa ada tiga mekanisme umum yang terjadi dalam proses belajar anak. Yang pertama adalah asosiasi atau classical conditioning ini berdasarkan dari percobaan yang dilakukan Pavlov pada seekor anjing. Anjing tersebut belajar mengeluarkan air liur pada saat bel berbunyi karena sebelumnya disajikan daging setiap saat terdengar bel.

¹⁴ A. Qodri Azizy, *Pendidikan untuk Membangun Etika Sosial; (Mendidik Anak Sukses Masa Depan : Pandai dan Bermanfaat)*, (Jakarta : Aneka Ilmu, 2003), 169.

Setelah beberapa saat, anjing itu akan mengeluarkan air liur bila terdengar bunyi bel meskipun tidak disajikan daging, karena anjing tadi mengasosiasikan bel dengan daging. Kita juga belajar berperilaku dengan asosiasi. Misalnya, kata “Nazi” biasanya diasosiasikan dengan kejahatan yang mengerikan. Kita belajar bahwa Nazi adalah jahat karena kita telah belajar mengasosiasikannya dengan hal yang mengerikan. Mekanisme belajar yang kedua adalah reinforcement, orang belajar menampilkan perilaku tertentu karena perilaku itu disertai dengan sesuatu yang menyenangkan dan dapat memuaskan kebutuhan (atau mereka belajar menghindari perilaku yang disertai akibat-akibat yang tidak menyenangkan). Seorang anak mungkin belajar membalas penghinaan yang diterimanya di sekolah dengan mengajak berkelahi si pengejek karena ayahnya selalu memberikan pujian bila dia membela hak-haknya. Seorang mahasiswa juga mungkin belajar untuk tidak menentang sang professor di kelas karena setiap kali dia melakukan hal itu, sang professor selalu mengerutkan dahi, tampak marah dan membentakinya kembali. Mekanisme belajar utama yang ketiga adalah imitasi. Seringkali orang mempelajari sikap dan perilaku sosial dengan meniru sikap dan perilaku yang menjadi model. Seorang anak kecil dapat belajar bagaimana menyalakan perapian dengan meniru bagaimana ibunya melakukan hal itu. Anak-anak remaja mungkin menentukan sikap politik mereka dengan meniru pembicaraan orang tua mereka selama kampanye pemilihan umum.

Imitasi ini bisa terjadi tanpa adanya reinforcement eksternal dan hanya melalui observasi biasa terhadap model. Di antara ketiga macam mekanisme belajar di atas, imitasi adalah mekanisme yang paling kuat. Dalam banyak hal anak-anak cenderung meniru perilaku orang dewasa dan selain orang tua si anak, guru di sekolah merupakan orang dewasa terdekat kedua bagi mereka. Bahkan di zaman sekarang ini banyak terjadi kasus anak lebih mempunyai kepercayaan terhadap guru dibanding pada orang tua mereka sendiri. Maka dari itulah seorang guru harus bisa menunjukkan sikap dan keteladanan yang baik di hadapan murid-muridnya, biar dikemudian hari tidak akan ada istilah ‘guru kencing berdiri, murid kencing berlari’. Selain keteladanan, kewibawaan juga perlu. Dengan kewibawaan guru menegakkan disiplin demi kelancaran dan ketertiban proses belajar mengajar. Dalam pendidikan, kewibawaan merupakan syarat mutlak mendidik dan membimbing anak dalam perkembangannya ke arah tujuan pendidikan. Bimbingan atau pendidikan hanya mungkin bila ada kepatuhan dari pihak anak dan kepatuhan diperoleh bila pendidik mempunyai kewibawaan.

e. Peranan Guru Terhadap Masyarakat

Peranan guru dalam masyarakat tergantung pada gambaran masyarakat tentang kedudukan guru dan status sosialnya di masyarakat. Kedudukan sosial guru berbeda di negara satu dengan negara lain dan dari satu zaman ke zaman lain pula. Di negara-negara maju biasanya guru di tempatkan pada posisi sosial yang tinggi atas peranan-peranannya yang

penting dalam proses mencerdaskan bangsa. Namun keadaan ini akan jarang kita temui di negara-negara berkembang seperti Indonesia. Sebenarnya peranan itu juga tidak terlepas dari kualitas pribadi guru yang bersangkutan serta kompetensi mereka dalam bekerja.

Pada masyarakat yang paling menghargai guru pun akan sangat sulit untuk berperan banyak dan mendapatkan kedudukan sosial yang tinggi jika seorang guru tidak memiliki kecakapan dan kompetensi di bidangnya. Ia akan tersisih dari persaingan dengan guru-guru lainnya. Apalagi guru-guru yang tidak bisa memberikan keteladanan bagi para muridnya, sudah barang tentu ia justru menjadi bahan pembicaraan orang banyak. Jika dihadapan para muridnya seorang guru harus bisa menjadi teladan, ia pun dituntut hal yang sama di dalam berinteraksi dengan masyarakat sekitar.

5. Profesi Guru

Guru sesungguhnya memiliki status yang sederajat dengan profesi lain, seperti dokter, apoteker, insinyur, hakim dan masih banyak lagi profesi-profesi terhormat yang lainnya. Profesi guru sering disebut sebagai ibu dari semua profesi. Hal ini dapat dipahami dan dimengerti karena guru dapat menghasilkan profesi lainnya. Profesi guru saat ini masih merupakan sebuah profesi yang ideal bila dibandingkan dengan profesi pada bidang lain.

Bila profesi lain menjalankan tugasnya selalau dilandasi kemampuan dan keahlian yang di tunjang dengan konsep dan teori yang

dan bangsawan. Mereka mendatangkan guru-guru untuk anak-anaknya. Pada zaman Yunani kuno sistem pendidikannya bersifat kelompok. Pada abad pertengahan disaat mereka itu tidak begitu terikat lagi dengan susunan masyarakat yang feodalistis maka muncul pendidikan formal atau sekolah-sekolah untuk rakyat.

b. Tugas dan Peran Sekolah

Sekolah merupakan suatu lembaga dengan organisasi yang tersusun dengan rapi. Aktivitas-aktivitasnya direncanakan dengan sengaja yang disebut kurikulum pada UU No.40 tahun 1950 tentang Dasar-dasar pendidikan dan pengajaran di Indonesia Bab I Pasal 1 No.2 yang dimaksud dengan pendidikan dan pengajaran yang diberikan bersama-sama kepada murid-murid yang berjumlah sepuluh orang atau lebih.

Sekolah berperan sebagai lembaga yang membantu lingkungan keluarga maka sekolah bertugas mendidik dan mengajar serta memperbaiki dan memperlus tingkah laku peserta didik yang dibawa dari keluarganya. Disamping itu sekolah bertugas melayani kepentingan bangsa seperti yang ditetapkan oleh pemerintah karena pemerintah mengatur segala sesuatu yang berhubungan dan menyangkut kepentingan bangsa dan rakyat, seperti penyelenggaraan sekolah. Agen sosialisasi berikut dalam masyarakat yang telah mengenalnya adalah sistem pendidikan formal. Disini seorang mempelajari hal baru yang belum dipelajarinya dalam keluarga ataupun kelompok bermain. Pendidikan formal mempersiapkannya untuk penguasaan peran-peran baru

dikemudian hari, dikala seseorang tidak bergantung lagi pada orang tuanya. Sekolah berusaha mendorong siswanya untuk mentaati aturan sekolah, berprestasi, berlaku jujur. Teman sekolah mendorong siswanya untuk berbuat curang di kala ulangan atau ujian, untuk membolos sambil memiliki surat sakit dengan memalsukan tanda tangan orang tua, memalsukan tanda tangan teman pada daftar hadir, melakukan pemerasan atau pencurian dengan kekerasan terhadap harta benda siswa lain, media massa sering menanyakan gaya hidup yang tidak dapat diterima oleh keluarga sekolah.

Apabila pesan-pesan yang disampaikan oleh agen-agen sosialisasi dalam masyarakat sepadan dan tidak saling bertentangan, melainkan saling mendukung maka proses sosialisasi diharapkan dapat berjalan relatif lancar. Namun dalam masyarakat yang di dalamnya terdapat agen sosialisasi dengan pesan yang bertentangan dijumpai kecenderungan bahwa warga masyarakat yang menjalani proses sosialisasi sering mengalami konflik pribadi, karena diombang-ambingkan oleh agen sosialisasi yang berlainan. Seorang anak sering harus memilih antara mentaati orang tua atau mengikuti teman misalnya merokok, keluar malam tanpa izin orang tua, penyalahgunaan narkoba dan pilihan apapun yang diambilnya akan mempertentangkan dengan salah satu agen sosialisasi. Konflik pribadipun terjadi manakala seseorang disosialisasikan karena mempelajari peran baru, dan aturan dalam proses sosialisasi ini bertentangan dengan sosialisasi yang pernah dialaminya di masa lampau.

